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本报3月10日讯 今天上午，
湖南代表团在驻地举行第五次全
体会议，审议全国人大常委会工作
报告和《立法法修正案（草案）》。全
国人大常委会副委员长张平到会
听取意见并讲话。

代表团团长徐守盛，副团长杜
家毫、于来山、陈肇雄、谢勇参加审
议。陈肇雄主持会议。受全国人大
常委会委托，李适时、龚建明、黄伯
云、卓新平到会听取意见。

参加审议的还有：李江、张剑
飞、赖明勇、康为民、游劝荣、赵永
平等。

张平对张德江委员长所作的
全国人大常委会工作报告表示完
全赞成。他说，报告通篇贯穿了党
的十八大和十八届三中、四中全会
精神，贯穿了习近平总书记系列重
要讲话精神，贯穿了“四个全面”的
战略布局，充分体现了过去一年全
国人大常委会主动适应经济发展
新常态，紧紧围绕党和国家工作大
局依法行使职权，充分发挥最高国
家权力机关作用，认真完成十二届
全国人大二次会议确定的各项任
务， 各方面工作取得了新进展、新
成效，报告政治站位高、工作总结
实、目标要求明，是一个实事求是、
主题鲜明、内涵丰富、彰显民主、高
扬法治的好报告。

张平说，过去一年，在以习近
平同志为总书记的党中央坚强领
导下，全国人大常委会工作亮点突
出，主要体现在：坚持党的领导，坚
定人民代表大会制度自信，始终把
坚持党的领导贯彻于人大工作各
方面、全过程；抓住提高立法质量
这个关键，充分发挥立法的引领和
推动作用。在一批重要立法项目上
取得新进展，通过立法推动和落实
重大改革举措， 深入推进科学立
法、民主立法；依法对有关法律问

题作出决定， 维护宪法法律权威，
有力促进和保障宪法法律的正确
实施和相关工作的顺利开展；围绕
推动中央重大决策部署贯彻落实
和保证法律正确有效实施，抓住事
关改革发展稳定全局的重要问题、
人大代表和人民群众普遍关注的
热点难点问题， 依法行使监督职
权，增强了监督工作的针对性和实
效性；尊重代表主体地位，提高代
表服务保障工作水平；加强与地方
人大联系，共同推进人大工作完善
发展。我们将认真研究吸纳代表们
的意见建议，更好地落实到各项工
作当中去，把人大常委会工作不断
推向前进，迈上新的台阶。我们要
毫不动摇地坚持党的领导、人民当
家作主、依法治国有机统一，坚持
和完善人民代表大会制度，增强道
路自信、理论自信、制度自信，开拓
进取，扎实工作，在全面建成小康
社会、全面深化改革、全面依法治
国、全面从严治党的伟大实践中充
分发挥人大及其常委会的重要作
用，为实现“两个一百年”奋斗目
标、实现中华民族伟大复兴的中国
梦作出新贡献。

立法法是调整立法活动的法，
与国家政治制度的顶层设计密切
相关，历来被认为是“小宪法”。连
日来，湖南代表团代表围绕全国人
大常委会工作报告，就《立法法修
正案（草案）》展开热议。

徐守盛代表对张德江委员长
所作的人大常委会工作报告和李
建国副委员长所作的立法法修改
的说明， 表示完全拥护和赞成。他
说，全国人大常委会工作报告很有
新意和特色。过去一年，全国人大
常委会在团结全国各族人民凝心
聚力、充分发挥创新国家治理体系
和治理能力现代化的作用等方面，
开展了大量卓有成效的工作。报告

紧紧围绕党和国家工作大局，充分
体现了人大工作始终坚持党的领
导、始终坚持制度自信，体现了“四
个全面”的要求，很有指导性、针对
性和可操作性。特别是报告充分肯
定了湖南在党中央坚强领导下严
肃查处衡阳破坏选举案的工作，并
提出了进一步汲取教训、整风肃纪
的要求，我们一定要在营造良好政
治生态中认真落实好。这次提交大
会审议的《立法法修正案（草案）》，
充分发扬民主， 依法严谨务实，充
分体现了党的十八大和十八届三
中、四中全会精神，适应了经济社
会发展的要求，顺应了人民群众的
期待，审议通过后，地方立法权将
逐步扩大，部分立法权将下放到设
区的市，这对我们加强和改进地方
立法和法治建设， 既是重大机遇，
也是重大考验。 要认真开展研究，
做好立法法修改通过后的相关工
作，切实提高地方立法质量，更好
地发挥立法的引领和推动作用。他
还就加强地方立法人才队伍建设
等提出建议。

康为民、秦希燕、赵丽莎、田儒
斌等代表说，立法法颁布15年后，公
众对立法的期盼，已经不是有没有，
而是科学不科学、好不好用的问题。
此次立法法修改， 将从发挥人大立
法主导作用，健全立法起草、论证、
审议等机制，提高立法质量，增加法
律通过前评估制度，完善授权立法，
赋予设区的市地方立法权， 和加强
备案审查等方面，在现行法律的基
础上进行修改和完善，开启了新形
势下我国立法改革的序幕，必将对
未来全面深化改革和全面推进依
法治国产生重大的影响。

黄志明、龙飞凤、罗祖亮、张苹
英、刘德辉、张青娥等代表也纷纷
发言，对立法法修改提出了具体意
见建议。 ■记者 蒙志军 唐婷

本报3月10日讯 今天，是
十二届全国人大三次会议提
出议案截止日。记者从湖南代
表团议案组获悉， 截至今天，
湖南代表团共提出议案26件。

据介绍，除了关于制定法
律的议案之外，绝大多数议案
都是关于修改修订法律方面

的内容， 涉及食品药品安全、
社保、教育、文物保护、预防未
成年犯罪、水污染、税收、企业
国有资产管理等。其中，仅秦
希燕代表就提出了10件议案，
是本次大会湖南代表团提出
议案最多的代表。

■记者 刘文韬

本报3月10日讯 全国政协十
二届三次会议期间，以全国政协委
员、省政协主席陈求发为第一提案
人，在湘全国政协委员向大会提交
联名提案，呼吁以文化及其相关产
业为重点，申建“中国长沙（文化先
导型）自由贸易园区”。

提案说，十八届三中全会《决
议》提出，“在中国（上海）自由贸
易试验区以外， 还迫切需要在一
些合适的地区， 建立若干个各具
特色、 各有侧重的自由贸易园
（港）区。”

“建设中国长沙自由贸易园
区，目前已有基础、有优势。”提案
分析，长沙区位条件优越，产业基
础扎实，制度体系完善。长沙现有
各类文化经营单位59882个，聚集
年产值2000万规模以上的文化企
业1200余家， 全市文化产业从业
人员54万人， 已建有各级各类文
化产业基地30余个， 形成了包括
影视传媒、创意设计、动漫游戏等
在内的完整的产业链， 文化及相
关产业与实体经济融合发展具备
良好条件。长沙已拥有一个1平方

公里的海关特殊监管区———长沙
金霞保税物流中心， 并正在搭建
在线综合服务公共平台， 可以实
现海关、检验检疫、国税、外汇、工
商等部门对跨境电子商务的综合
监管。

提案说，长沙市于2014年3月
在全国首次提出以文化产业为主
题申报国家自由贸易园区。目前，
已经委托专业机构编写了《长沙
市建设文化自贸园区预可行性研
究报告》，形成了《湖南长沙文化
先导型自由贸易园区可行性报告

暨总体方案（草稿）》。为更好地推
动中国长沙自由贸易园区建设，
带动中西部地区开放发展， 建议
国家考虑内陆地区开放发展需
要， 在中西部地区启动批设自贸
区工作； 建议商务部就长沙自贸
区申报与湖南省和长沙市建立正
式的工作机制， 指导修改完善中
国长沙自贸区总体方案并及时受
理申请； 建议国务院在各项条件
成熟情况下， 优先考虑批设中国
长沙自贸区。

■记者 李勇 张斌
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陈求发等在湘全国政协委员联名提案呼吁

建设长沙自贸区推动文化“走出去”

“提供更多优秀文艺作
品，倡导全民阅读，建设书香
社会。”

在今年的政府工作报告
中，“建设书香社会”首次“亮
相”， 不仅为报告增添了一份
诗意浪漫，更为全面深化改革
时期的政治、经济、社会发展
增添了厚重的文化底蕴。

书香社会建设如何推进？
怎样搭建全民阅读推广平台？
成为连日来代表委员们热议
的话题。

在李晖代表看来，书香社
会是一种尊重知识、热爱阅读、
书香充盈的社会形态。 我国人

均年读书量远远落后于许多国
家，就现在情况而言，要建成书
香社会，确实还有距离。

要推进全民阅读，建设书
香社会，就要在社会上营造尊
重知识、 崇尚阅读的风气。出
版社要根据大家需要，多出版
受欢迎的好书；我们也可以根
据自身需求，制定年度、月度
阅读计划，让阅读成为习惯。

好的书籍可以教我们怎
样思考，怎样对待生活，一本
好书就像一位大师级的朋友，
希望大家多读好书，与好书一
生相伴。

■记者 孙敏坚

李晖代表：
推进全民阅读，建设书香社会

全国人大代表、中国科学
院院士周其凤建议取消博士
后管理制度，放权给相关科研
机构、高校及企业，让其根据
自身需要选择博士人才并开
展研究。

在他与南开大学教授、中科
院院士周其林等代表联合提交
的建议中指出，目前的博士后管
理过于僵硬， 出站时有评优、任
职资格认定等做法， 不利于在
宽松的环境下探索研究； 管理
成本大， 耗费太多精力在评审
等环节，而非创新研究上；博士
后期限一律两年，不够灵活……

周其凤解释说，政府可能
并不清楚具体研究项目对博
士后的需要，博士后工作站的
设立、人数、待遇、年限、评价、
研究成果的处理等，都应该让
研究机构、高校、企业等根据
有关法律法规自主决定。

周其凤认为，企业是技术
创新的主体，放权让企业自主
招收、自主管理、自主评价博
士后，尤其重要。不仅能促进
科技创新，还有助于博士生就
业，避免出现博士生找不到工
作就做博士后的现象。

■据新华社

樊芸代表：
个税征收应引入“家庭申报制度”

今年两会上，提高个税起
征点又有不少呼声和建议。但
是，单纯提高起征点并不是解
决个人税负问题的唯一办法，
包括全国人大代表樊芸在内
的一些代表委员建议个税征
收应引入“家庭申报制度”。

“我有个朋友， 年收入35
万元左右，单看这个数字是很
不错的。 但他是一个三口之
家，夫人生了大病，经常去医
院检查。女儿刚刚考上研究生
准备出国，开销也不小。我算

了一笔账，如果按个人年收入
35万元算，每年要交64940元
的个人所得税；如果按照三个
人计算，每个人年收入12万元
不到， 每个人每月只要690元
的所得税， 三个人一年只交
2.4万元的个人所得税， 可以
少交4万多。”樊芸举例说。

樊芸表示，如果简单提高
个人所得税起征点并不公平，
那么引入家庭申报制度，应该
成为未来的改革选择。

■据新华社

周其凤代表：
建议取消博士后管理制度

湖南代表团提交议案26件

会场速递

两会提案

我省建设中国长沙自由贸易园区，目前已有基础、有优势。


